
 
 

 
 Münster, 15. April 2024 

 

Antrag an den Rat nach § 3 (1) der GO zur sofortigen Beschlussfassung 

Resolution  

Münster fordert beschleunigten Ausbau der A1 

 

Der Rat möge beschließen: 

Der Rat der Stadt fordert den Bund auf, die erforderlichen Mittel für den 6-streifigen Ausbau der A1 

zwischen Münster Osnabrück kurzfristig und vollumfänglich zur Verfügung zu stellen und die Autobahn 

GmbH mit einer beschleunigten, zeitlich parallelen Umsetzung der Ausbauabschnitte zu beauftragen.  

 

Begründung: 

Die A 1 wurde in den vergangenen Jahrzehnten zwischen Köln und Hamburg in vielen Abschnitten auf 

sechs Spuren ausgebaut Der 6-streifige Ausbau zwischen dem Kamener Kreuz und Münster-Hiltrup ist 

teilweise (zwischen Ascheberg und Münster-Hiltrup) bereits im Bau; die weiteren, südlich 

angrenzenden Abschnitte Richtung Kamener Kreuz werden in den nächsten Jahren folgen. 

Der letzte dann noch verbleibende Ausbauabschnitt von Münster-Nord bis zum Kreuz Lotte/Osnabrück 

läuft nach Abbruch des ÖPP-Vergabeverfahrens somit Gefahr, für viele weitere Jahre ein Nadelöhr im 

Zuge der A 1 zu bleiben – mit erheblichen negativen Auswirkungen auf die Erreichbarkeit und 

Standortattraktivität des Wirtschaftsraumes Münster/Münsterland. 

Nach aktuellen Informationen beabsichtigt die Deutsche Einheit Fernstraßenplanungs- und -bau GmbH 

(Deges) nunmehr, die Strecke in mehrere Bauabschnitte aufzuteilen und diese dann sequenziell 

auszuschreiben und zu bauen. Dies würde im Vergleich zu der ursprünglich geplanten Umsetzung als 

ÖPP-Modell eine langjährige Verzögerung bedeuten, die aus Sicht der Stadt Münster nicht hinnehmbar 

ist – nicht nur unter Erreichbarkeitsaspekten, sondern auch mit Blick auf den mit dem Ausbau 

einhergehenden Lärmschutz für die angrenzenden Wohngebiete.  

Es ist in erheblichem Interesse der Stadt Münster und der Region, dass der Ausbau dieses Abschnitts in 

einem vergleichbaren Tempo erfolgt, wie dies auch im Zuge einer ÖPP-Umsetzung der Fall gewesen 

wäre.  Der Bund ist deshalb aufgefordert, die finanziellen und administrativen Weichen für einen 

parallelen – und damit beschleunigten - Ausbau der A 1 - Abschnitte zwischen Münster und Osnabrück 

zu stellen. 

 

Gez. 

Stefan Weber und Fraktion 


